



# お世話になったみちのく・みどり学園の皆さん

前洋野町長 水上 信宏

例えば、児童養護施設みちのく・みどり学園の皆さんとの交流は、48年前の昭和49年8月、当時の種市町角浜地区での「種市転住」が始まりました。以来今まで角浜地区指導者のご家族皆様をはじめ、建設業、漁業、農業関係者皆様、そして、学校やPTA関係者皆様によるまさに地域ぐるみの交流が約半世紀にわたって継続され、強く固い絆で結ばれ現在に至っておりますことを考えますとき、感慨無量のものがあります。ここに改めて、角浜地区の皆様とみちのく・みどり学園の理事、先生方、生徒の皆さんに心から深く感謝申し上げます。

憶しておりますが、種市転住会場の角浜漁村センターに伺ったときのこと。家庭的な挨拶、先生と生徒の丁寧で心のこもった挨拶、交流の様子を温かな気持ちで見守った光景が、いまだ鮮やかに思い出されます。その後、私が町村合併後の新生洋野町長に就任させていただいた平成18年から退任までの16年間、藤澤会長、西山園長、また、鈴木聖子様をはじめ、生徒の皆さんには、大変にお世話になりました。交流が継続される中で、てんつく連、種市海鳴り太鼓、角浜駒踊りを地域の子どもたちと一緒に練習し、種市夏まつりに参加いただくことも恒例となりました。平成29年6月には、岩手愛児会の創立60周年記念祝



賀会にお招きをいただき、著名な方々と同席する恐縮の中、改めて藤澤会長をはじめ、関係皆様の長年にわたる子供たちへの継続的な自立支援活動に頭の下がる思いでありました。結びに、私が洋野町長在職中お世話になりました関係皆様に改めて暑く感謝とお礼を申し上げますとともに、みちのく・みどり学園皆様には、今後とも児童福祉の向上にご尽力賜り、更なるご発展と飛躍を衷心よりご祈念申し上げます。



子どもたちには、お家の方々からの栄養が大事です。家庭支援相談員 主任保育士 三上 順子

子どもたちもお家の方々も面会をする、とっても嬉しそうです。また、せっかく帰省をさせたのに、落ち着かなくて大変だった。結局怒ってしまっただ。子どもが落ち着かなくて

みどり学園で『家庭支援専門相談員』という役割をしております。あまり聞いたことがない職種でどんな役割をするのかわからないという方々も多いかもしれません。子どもたちにも、お家の皆さんを応援する役割だよと説明しています。学園には『かたくり』というお部屋があります。畳の部屋とダイニングキッチン、お風呂もあり、お家の方々や子どもたちと面会や、宿泊もできるお部屋です。コロナの関係で柔軟にできない面もありますが、一緒におやつ作りをしたり、どんなことで子どもたちと交流を進めるか、関係が深まるかなど相談しながら進めています。子どもたちもお家の方々も面会をする、とっても嬉しそうです。

大変だった。子どもが学園に帰りがり悲しかった。暇だ暇だと言って・・・という悩みも多いようです。ぜひ、大変なことも、一緒に考えていければいいなと思っております。コロナ禍でなかなか交流ができませんし、ご家庭の事情も様々です。施設ではできませんが、子どもたちの様子をお伝えできればと思っております。子どもたちには、お家の方々から栄養が大事です。そのお手伝いができればと思っています。ホームの職員や施設職員全員で子どもたちの成長を支えていけるように思っています。

松園ニュータウンは県下最大の団地として造成され今年50周年を迎える。現在はご他聞に漏れず少子高齢化が顕著で歯止めが掛らない。そこで地域住民の方々がプロジェクトチームを作り街の再生に向け精力的な活動をしている。その地域内に地域小規模児童養護施設が3カ所ある。最初は平成17年7月に石川ホームが開所した。現在の「家庭的養育」の法の設立趣旨ではなく本施設が満員の救済策であった。

それまでみどり学園は施設本体での「集団主義療育」こそが、養育の原点として信奉し長く実践してきた。石川ホームでは近隣の方々との声の掛け合いが当たり前に出ている。この普通のことだ松園の「地域力」だと改めて実感した。プロジェクト主催のワークショップの最初に学園の子どもたちが指名された。ある日の午後石川ホームを訪ねた。「こんにちは」と二人の女子が笑顔で迎えた。地域の普通の家だった。



# 新任職員紹介



- ① 児童指導員
- ② 伊藤 祥子 (いとう しょうこ)
- ③ 千葉県横芝光町
- ④ 小説を読むことが好きです。
- ⑤ 精一杯頑張っていきたいと思っています。ご迷惑おかけすることもあると思いますが、よろしくお願い致します。

- ① 役職
- ② 名前
- ③ 出身
- ④ 趣味・特技
- ⑤ 一言

- ① 児童指導員
- ② 菅原 亜美 (すがわら あみ)
- ③ 岩手県盛岡市
- ④ 音楽が好きです。
- ⑤ 賑やかで優しい皆さんがいる石川ホームの一員となり、日々楽しく勤務しています。成長していけるように頑張りたいと思います。



- ① 保育士
- ② 南黒沢 毅 (みなみくろさわ つよし)
- ③ 岩手県雫石町
- ④ バスケ、釣り
- ⑤ 子どもたちにとって、良い関係を築きながら共に成長していきたいです。



- ① 保育士
- ② 小原 瑠奈 (おばら るな)
- ③ 岩手県花巻市
- ④ アニメ鑑賞
- ⑤ 子どもの幸せな思い出を作れるように一緒に成長していきたいです。



今回紹介した方々以外にも、宿直専門員、一時保護専用施設、子どもは未来もりおか子どもクリニックの方々が、子ども達を支援しています！



## 〜岩手愛児会基本理念〜

### 私たちの思い

あなたたちを大切にします  
 学園と病院は、あなたたちの事を何よりも大切と考  
 えどんな時でも社会と一緒  
 になりあなたたちを守りま  
 す。

### そのために

#### このようにします

「1」子どもを大切にす  
 設・病院をめざしま  
 す。

「2」子ども達が社会で健康  
 に生活できる施設・病  
 院を目指します。

「3」そのために、社会の人  
 たちと協力して仕事を  
 すすめます。

「4」また、職員が仲良く仕  
 事

をし、その家族も幸せ  
 になれるような施設・  
 病院にします。

平成21年11月20日

社会福祉法人岩手愛児会

## しずく

盛岡で最も早く花をつける「石割桜」

は、盛岡地方裁判所の前庭にあり 幹の太さ  
 四・六メートルの「白彼岸桜」で、観光客  
 を引き付ける魅力ある。愛児会敷地内に

「緑の花をつける」桜があることを昨年、知  
 り、松前広場に行ってみる。その桜は淡い薄  
 緑色の花を風に揺らし待っていてくれた。美  
 しいその桜は、他の桜よりも開花の時期が遅  
 く、色も違う。さっそく、調べてみるとその  
 品種は「御衣黄(ぎょいこう)」、「鬱金

(うこん)」か。メジャーかマイナーかと言  
 う表現が正しいかどうかはさておき、違うか  
 らこそその存在が認められているのではと感  
 じてしまう。石割桜ほどメジャーではないが

その美しさに目を奪われてしまい「世界に一  
 つだけの花」の歌詞が思い浮かんだ。「それ  
 なのに僕ら人間はどうしてこうも比べたが  
 ら?一人一人違うのにその中で一番になり

たがる?/そうさ 僕らは世界に一つだけの  
 花」子どもたち一人一人の違いを認め、子供  
 たちが特別なオンラインワンになることを私た  
 ち大人が連携を深めながら導いていく大切さ

を「緑の花をつける桜」を目の前にして再確  
 認した。

編集後記

まだ感染拡大が続いておりますが、一人ひと  
 り体調に気をつけて今年度も頑張っていきま  
 しょう。(福田)